



dan Roro Andini menemukan orang tua mereka tergeletak tidak bernyawa lagi, dan sejak itu mereka hidup mandiri dengan meneruskan bercocok tanam di tanah warisan milik orang tua mereka, mereka hidup bahagia sampai dewasa.

Suatu siang setelah dari sawah, karena udaranya sangat panas, sang kakak (Joko Dono) mengajak adiknya Roro Andini untuk beristirahat di sungai samping rumah mereka dan berteduh di bawah sebuah pohon, karena melihat air yang sangat jernih dan segar, sang kakak tergiur untuk berendam di sungai itu, melihat sang kakak asyik berendam, Roro Andini ikut masuk kedalam sungai, setelah puas mereka berendam dan rasa lelah pun mulai hilang, mereka keluar dan kembali pulang ke rumah.

Tak selang beberapa lama dari kejadian itu, tiba-tiba perut Roro Andini membesar seperti orang hamil, sang kakak sangat marah, Joko Dono mendesak adiknya untuk mengatakan siapa yang menghamilinya, kalau tidak hamil, penyakit apa yang dideritanya, tapi Roro Andini tetap bersikukuh kalau dia tidak hamil dan tidak mengidap penyakit apapun. Karena perut Roro Andini yang semakin hari semakin membesar, para tetangga heran, dan mereka mulai membicarakan Roro Andini, Joko Dono membuat suatu pengumuman, dia akan menunjukkan apa isi perut sang adik, jika ternyata ada janin, maka Joko Dono siap untuk dibunuh ramai-ramai oleh para tetangganya itu, namun jika ternyata adiknya tidak hamil,

maka dia akan membunuh dirinya sendiri dan meminta agar dimakamkan satu liang dengan sang adik, akhirnya Joko Dono benar-benar melakukan ucapannya, saat adiknya sedang duduk-duduk santai di depan rumah, Joko Dono menusuk perut Roro Andini, para tetangga pun berdatangan, dan ternyata yang keluar dari perut Roro Andini bukanlah janin seorang bayi melainkan lintah dan air lumpur. Setelah Roro Andini meninggal, maka Joko Dono pun membuktikan ucapannya dan bunuh diri di samping jasad Roro Andini. Masyarakat sekitar memenuhi keinginan Joko Dono, dan memakamkan mereka di satu liang yang diletakkan di depan rumah “bucung” mereka.

Dan dari peristiwa itu, tempat yang dijadikan liang lahat kedua adik kakak itu sampai saat ini tidak ditumbuhi rumput atau tanaman apapun, dan tanah tempat mereka tinggal pernah dijadikan tanah keramat dengan membangun pasar disana, tapi karena lokasi yang tidak strategis akhirnya pasarnya pindah tempat, dan masyarakat sekitar masih mengeramatkan tempat itu dengan seringnya diadakan acara-acara adat seperti nyadran dan lain sebagainya di tempat itu, bahkan tempat itu diberi nama “KELENG” yang artinya satu leng atau satu liang, dan nama Kebalandono sendiri di peroleh dari “kebal-kebalan ndelok Dono” artinya orang-orang yang berhamburan karena ingin melihat Dono, yang kemudian disingkat menjadi “KEBALANDONO”.

## b. Kondisi Geografis dan Demografis

Desa Kebalandono merupakan salah satu Desa yang berada di Kecamatan Babat Kabupaten Lamongan. Jarak tempuh antara Desa Kebalandono dengan Kecamatan sekitar  $\pm 4$  Km, dengan lama jarak tempuh sekitar  $\pm 15$  menit dengan kendaraan bermotor. Sedangkan jarak Desa Kebalandono ke Kota Lamongan adalah  $\pm 8$  Km, dengan jarak tempuh sekitar  $\pm 30$  menit ditempuh dengan menggunakan kendaraan bermotor dan transportasi Desa Kebalandono ke Kecamatan dan ke Kota Lamongan dapat dijangkau dengan jasa angkutan umum.

Secara geologis lingkungan alam Desa Kebalandono, didominasi oleh struktural tanah yang subur. Kondisi iklim di Desa Kebalandono dengan curah hujan 25 mm, suhu rata-rata harian  $0^{\circ}$  C. Desa Kebalandono memiliki luas wilayah sekitar 307.654 Ha/m<sup>2</sup>, dengan rincian luas wilayah pemukiman umum 40.074 Ha, luas wilayah sawah tadah hujan 67.275 Ha, luas wilayah perkantoran 0.56 Ha, luas wilayah sekolah/pendidikan 2.105 Ha, luas wilayah pertokoan 1.130 Ha, luas wilayah jalan 22.713 Ha, luas wilayah lapangan olah raga 0.316 Ha, luas wilayah tambak 132.509 Ha, luas wilayah rawa-rawa 35 Ha, luas wilayah makam 3.235 Ha, dan luas wilayah saluran irigasi 2.737 Ha. Dari jenis luasan wilayah tersebut terbagi menjadi tiga dusun, yaitu dusun Dono, Balan dan Ngablak/Dukuan. Secara klimatologi, Desa Kebalandono mengalami dua musim yaitu musim kemarau dan musim hujan. Musim kemarau berlangsung dari bulan Juni sampai

















lulus SMA, yaitu membantu sepupunya berdagang dipasar sampai dia lulus kuliah. Setelah selesai lulus kuliah konseli bekerja sebagai sales di perusahaan yang bergerak dibidang penjualan perlengkapan cuci dan mandi, seperti: sabun, pasta gigi, dan lain-lain. Pekerjaan itu tidak bertahan lama hanya berjalan 4 bulan, pekerjaan tersebut berhenti karena konseli mengalami kecelakaan. Setelah sembuh kembali konseli bekerja di PT Simpatindo Multi Media kantor pusatnya di Surabaya, akan tetapi memiliki beberapa cabang yang menyebar di Jawa Timur, konseli dipekerjakan sebagai sales mobile pada devisi kartu, wilayah bekerja konseli yaitu di Lamongan wilayah tiga, tepatnya di kecamatan Babat, Kedungpring, dan kecamatan Ngimbang. Untuk kantor cabang perusahaannya tidak jauh dari rumah konseli yaitu di kecamatan Babat yang jarak tempuhnya  $\pm 15$  menit dengan menggunakan motor.

Setelah masa kontrak kerja 1 tahun, konseli mengambil perpangjangan kontrak dan berjalan lagi selama 1 tahun, kantor perusahaan itu pindah ke Malang, konseli berhenti kerja dari perusahaan itu dengan alasan ketidak siapan konseli untuk penempatan kerja yang jauh dari rumah, konseli menginginkan bekerja yang bisa dijangkau dari rumah konseli. Setelah keluar dari PT. Simpatindo Multi Media konseli bekerja di perusahaan yang bergerak dibidang penjualan pulsa, konseli bekerja sebagai



dengan hasil yang maksimal. Adapun latar belakang permasalahan konseli dapat kita lihat sebagai berikut:

Konseli adalah seorang laki-laki yang berumur 32 tahun warga Desa Kebalandono Babat Lamongan yang pacarnya meninggal dunia. Konseli termasuk laki-laki yang tertutup, fenomena yang terjadi pada seorang lelaki bernama Adi (nama samaran), dua tahun yang lalu adi mempunyai pacar bernama Dina (nama samaran), Adi mengenal Dina berawal dari nomor HP yang salah sambung, dilanjutkan dengan sering saling mengirim SMS sampai mereka berdua tertarik dan jatuh hati. Mereka tidak pernah bertemu secara langsung melainkan hanya komunikasi melalui telepon seluler yaitu menggunakan Via-Telepon dan Via-SMS. Setelah sekian lama berpacaran Dina bersama keluarganya memutuskan untuk pulang kampung ke Lamongan dan merencanakan akan bertemu dengan keluarga Adi untuk membicarakan hubungan yang lebih serius lagi. Akan tetapi penyakit Dina kambuh pada satu bulan sebelum Dina akan pulang kampung, Dina harus berulang kali dirawat di Rumah Sakit, mengetahui keadaan Dina seperti itu Adi merasa sedih. Setelah sehat kembali Dina dan keluarganya menunda tiga bulan lagi untuk pulang ke Lamongan dengan alasan memulihkan kesehatan Dina terlebih dahulu dan ada pekerjaan yang harus diselesaikan sebelum pulang kampung, Adi pun menerima keputusan keluarga Dina tersebut.

Untuk persiapan pulang kampung, Dina membeli sepasang cincin dan kalung yang rencananya nanti akan dipakai oleh Dina dan Adi, akan

tetapi satu bulan sebelum pulang Dina terjatuh di tangga dan kembali masuk rumah sakit. Dina dirawat di rumah sakit selama 4 hari, kemudian dikabarkan meninggal dunia di rumah sakit tersebut.

Ketika itu berada dalam suasana bulan Ramadhan. Adi mendengar kabar dari keluarga, sepupu, dan sahabat Dina bahwa Dina sudah meninggal dunia. Adi pun tidak percaya, lalu ibunya Dina menelpon Adi dan memberi kabar bahwa Dina telah meninggal dunia. Adi *shock* mendengar kabar tersebut, pagi harinya Adi tidak masuk kerja. Adi menjadi pendiam, menyendiri dan tidak semangat beraktifitas selama beberapa bulan.

Umur Adi sudah 32 tahun, namun tekad untuk menikah tidak terlihat pada diri Adi. Padahal orang tua Adi menginginkan dia segera menikah dan Adi masih mempunyai saudara banyak yang sudah masuk pada usia menikah tetapi belum menikah, sedangkan adik-adiknya tidak mau menikah dahulu sebelum kakaknya menikah, orang tua dan paman Adi sudah berusaha menjodohkan Adi, akan tetapi Adi menolaknya. Adi tidak ingin menikah dahulu dengan alasan yang kurang jelas, dia sering bilang kalau sifat dan kepribadian semua wanita yang dikenalnya tidak ada yang seperti Dina, menurut konseli Dina adalah perempuan yang istimewa dan ketika ditanya mengenai kapan menikah Adi menjawab “belum waktunya”, Adi bilang masih belum ada keinginan untuk menikah dengan kejadian yang pernah dialaminya, dan masih ingin membahagiakan orang tuanya dengan membantu meringankan tanggung jawab orang tuanya

















konselor melanjutkan ke tahap berikutnya. Berikut ini merupakan simpulan proses konseling untuk penggalian data masalah konseling:

Konseli bernama Adi (nama samaran) bertempat tinggal di Kelurahan Desa Kebalando, tepatnya di Dusun Balan Desa Kebalando Kec. Babat Kab. Lamongan. Dia mempunyai pengalaman yang kurang menyenangkan dalam hidupnya. Pacarnya meninggal dunia akibat sakit dan jatuh di tangga rumahnya, nama pacarnya tersebut adalah Dina (nama samaran). Dia awalnya bertempat tinggal di Lamongan, akan tetapi dia pada waktu memasuki sekolah SMA dia dan keluarganya pindah ke Jakarta dan menetap disana, setelah sekian lama hidup di Jakarta dia dan keluarganya memutuskan akan pulang kampung dan menetap lagi di Lamongan. Akan tetapi beberapa bulan sebelum Dina dan keluarganya pulang kampung Dina sakit dan terjatuh di tangga, hingga dirawat di rumah sakit dan akhirnya meninggal dunia.

Adi sangat sedih kehilangan pacarnya dan selalu memikirkannya sampai mengakibatkan Adi sulit tidur dan mudah lelah, setelah mendengar kejadian tersebut Adi kehilangan semangat dalam segala hal, seperti malas makan, bekerja dan beraktifitas sehari-hari. Adi selalu memikirkan pacarnya yang sudah meninggal dunia tersebut, padahal Adi belum pernah bertemu sama sekali dengan pacarnya yang











usia yang sudah lebih dari 30 tahun dan konseli mempunyai saudara sudah dewasa dan belum menikah semua, konseli harus sadar bahwa saudara konseli sudah masuk pada usia menikah. Konseli harus menyadari bahwa dia tidak boleh berada dalam keadaan seperti ini yang berkepanjangan, konseli harus bisa bangkit dan semangat lagi dari masalah yang dihadapinya menjadi seperti keadaan yang seperti dahulu dan lebih baik.

Konseli diajak untuk menilai tindakannya sendiri selama ini, apakah tindakan yang dilakukannya selama ini sudah tepat untuk dirinya, sehingga konseli tidak lagi mengalami gangguan pada dirinya. Konselor mengkonfrontasi dan menilai ucapan konseli, konseli mengatakan bahwa dia masih sangat sayang dengan pacarnya dan tidak akan tergantikan dengan siapapun, konselor memberikan pernyataan bahwa tindakan menutup diri dari para wanita dan menolak perjodohan adalah tindakan yang kurang efektif untuk dilakukan, walaupun konseli belum ingin menikah dengan beberapa alasan yang disampaikan konseli harus merubah tindakannya tersebut, karena dirasa tindakan tersebut merugikan untuk dirinya sendiri.

Selain itu konselor membantu merubah pola pikir konseli yang kurang rasional sehingga menjadi rasional, dalam hal ini konselor mengajak diskusi dan menelaah mengenai kebenaran kisah cerita cintanya karena konseli dengan pacarnya selama ini masih

belum pernah bertemu secara langsung sama sekali, konselor berargumen “bagaimana kalau dia mengarang cerita ini semua dengan tujuan untuk memecahkan dan menginginkan konseli terpuruk”. Langkah ini dilakukan konselor karena menginginkan adanya perubahan yang positif dan lebih baik pada konseli sehingga gangguan dalam diri konseli berkurang secara bertahap.

- 2) Memberikan motivasi menikah pada konseli dan merumuskan rencana-rencana yang spesifik bagi tindakan konseli selanjutnya.

Dalam langkah ini konselor memberikan motivasi menikah dengan memberikan wawasan mengenai kisah orang yang mengalami kisah hampir sama dengan konseli namun orang tersebut mampu bangkit dan semangat kembali dari pengalaman yang tidak menyenangkan baginya, dia tidak menutup diri pada siapapun dan memutuskan untuk menikah, serta membangun keluarga sakinah. Memotivasi menikah dengan cara tersebut diharapkan agar konseli tidak merasa dia sendiri yang pernah mengalami pengalaman semacam itu sehingga konseli bisa mengambil hikmah dan pelajaran dari kisah orang tersebut.

Selain melakukan hal tersebut konselor memberikan wawasan apabila seorang sudah mampu menikah hendaklah menikah, karena dengan pernikahan seorang bisa terhormat, dapat menjaga diri dari keburukan. Seseorang menjadi lebih tenang dan nyaman hidupnya adalah dengan menikah, karena dirasa sudah ada

pasangan dalam kehidupannya sebagai teman penyelesaian masalah dan hal-hal yang lain dalam menjalani kehidupannya. Selain itu dengan menikah dapat terwujud kebutuhan dasar manusia, yaitu kebutuhan jasmani yang salah satunya adalah kebutuhan akan memiliki dan cinta., setiap orang membutuhkan rasa cinta dan kasih sayang. Hal tersebut menjadi salah satu kebutuhan dasar manusia yang utama karena dengan mendapatkan rasa memiliki dan cinta akan tercipta rasa harga diri, harga diri bersumber dari penjagaan diri, penjagaan diri dapat dilakukan dengan cara menikah, karena menikah merupakan komitmen antar pasangan untuk hidup bersama dan secara bersama-sama menciptakan kehidupan yang lebih baik dan bermakna.

Selain itu konselor mengajak konseli untuk berfikir kembali dengan keputusan perilaku atau tindakan-tindakan yang konseli lakukan, setelah konseli menyadari hal itu, konseli diajak membuat rencana-rencana yang spesifik untuk dirinya sendiri, rencana-rencana tindakan tersebut diantaranya adalah konseli harus mampu bangkit dari masalahnya dan konseli hendaknya tidak boleh menutup diri pada para wanita lain, dengan alasan menutup diri dari wanita akan merugikan bagi dirinya sendiri, dan konseli tidak boleh mengabaikan kebutuhan dasar manusia bagi dirinya, yaitu kebutuhan fisiologis, salah satunya adalah kebutuhan memiliki dan cinta, dengan alasan umur konseli dan kesiapan konseli untuk menikah sudah ada pada



menunjukkan kemajuan yang baik pada diri konseli, meskipun belum mengerti kapan dipertemukan jodoh konseli dan siapa jodohnya, sikap konseli sudah berusaha mau membuka diri untuk wanita lain itu menjadi langkah yang lebih baik pada kehidupan diri konseli.

Dengan demikian bimbingan konseling Islam dengan terapi realitas sebagai motivasi menikah yang dilakukan oleh konselor terhadap konseli yang pacarnya meninggal dunia sudah menunjukkan keberhasilan yang ditandai dengan adanya perubahan ke arah yang lebih baik dan cara berfikir yang rasional pada diri konseli.

### **3. Deskripsi data hasil proses bimbingan konseling Islam dengan terapi realitas terhadap seorang lelaki depresi yang pacarnya meninggal dunia**

Setelah proses bimbingan konseling Islam dengan terapi realitas dilakukan dalam menangani seorang lelaki yang pacarnya meninggal dunia untuk memotivasi menikah di Desa Kebalandono, maka hasil dari bimbingan konseling Islam dapat diketahui dengan adanya perubahan yang terjadi dalam diri konseli, meskipun perubahan yang tampak pada konseli secara bertahap. Hal tersebut didapatkan peneliti berdasarkan pengamatan secara langsung dan wawancara dengan konseli serta hasil wawancara dan informasi dari ibu dan adik konseli.

Adapun perubahan yang terjadi pada diri konseli yakni, konseli sudah mulai bisa melupakan pacarnya yang meninggal dunia, konseli juga sudah mulai berusaha membuka diri untuk wanita lain ditandai dengan mau mengenal dan dijodohkan dengan orang lain, kesedihan yang





sulit tidur dan mudah lelah. Setelah dilakukan konseling pada konseli terdapat perubahan pada dirinya konseli terlihat jarang bersedih dan bisa melupakan pacarnya walaupun terkadang masih dilakukan, konseli sudah kembali untuk bersemangat lagi dan mampu berfikir yang lebih rasional lagi. Konseli sudah mau membuka diri pada wanita lain ditandai dengan dia mau mengenal dan dijodohkan oleh teman anggota jam'iyah istighosahnya dengan catatan tentu jodoh yang menentukan adalah Allah, sedangkan terkait dengan sulit tidur dan mudah lelah konseli mengatakan sudah mulai bisa menghilangkan itu, karena dia sudah merasa menjadi kebiasaan sulit tidur sejak permasalahan itu ada pada dirinya, akan tetapi konseli belum dapat melupakan pacaranya sampai sekarang dengan alasan banyak kenangan yang tersimpan dalam hati konseli dengan pacarnya. Informasi yang didapatkan konselor dari hasil wawancara dengan konseli sebagaimana pernyataan yang diucapkan konseli pada konselor,

“Alhamdulillah mbak, setelah mbak mengasih saran pada saya, saya lumayan lega mbak, kayaknya saya memang harus melupakan dia dan berusaha bangkit dari semua ini, kalau saya selamanya seperti ini yang rugi orang banyak mbak, aku dan keluargaku juga mbak, terutama aku mbak yang rugi. Aku sekarang mengikhlaskan dia pergi, kalau jalannya seperti ini berarti kita ndak jodoh mbak, aku akan menghilangkan itu semua, tapi aku ndak mau membuang fotonya yang ada di HP ku, biarkan itu menjadi salah satu kenangan aku dan dia yang aku miliki. Aku berusaha mengenal wanita lain mbak, aku sekarang diperkenalkan sama teman jama'ah istighosahku dengan seorang wanita mbak. walaupun tidak tau aku jodohnya siapa setidaknya aku sekarang mau berusaha membuka hati untuk orang lain”.

Perubahan-perubahan konseli juga dijelaskan pada hasil wawancara yang dilakukan oleh konselor kepada ibu dan adik konseli.

